

Schattentheater



Das brauchst du:

- * Tisch
- * Wäscheleine
- * Wäscheklammern
- * starke Lichtstrahler
- * Bettlaken oder dünnes Tuch

So geht's:

- Ein Schattentheater lässt sich leicht zu Hause aufbauen. Nur wenige Mittel sind notwendig,
1. um eine Projektionsfläche aufzubauen und Schattenfiguren zu basteln. So wird das Theaterspiel selbst für kleine Kinder leicht.

Ein Schattentheater lässt sich leicht aufbauen. Der erste Schritt besteht darin, ein weisses Bettlaken oder dünnes, helles Tuch mit Wäscheklammern an eine Wäscheleine zu hängen, die unter der Zimmerdecke von Wand zu Wand gespannt wird. Darunter wird ein Tisch zur Seite gekippt, hinter dem sich die Kinder während des Spiels verstecken können. Eine Lampe strahlt die Leinwand von hinten an. Fühlt sich das Publikum geblendet, benötigt die Lampe eine Glühbirne mit weniger Leuchtstärke. Wenn sich nun im Dunkeln die Kinderhände oberhalb des Tisches bewegen, wirft die Lampe die Schatten auf die Leinwand.

- Variante 1.** Hände: Kaum zu glauben, was in den Händen steckt! Ganz leicht können sie zu Hund und Katze werden. Am meisten Spass macht es, die Hände zwischen Lichtquelle und Projektionsfläche zu bewegen und einfach auszuprobieren, welche Tiere entstehen. Nun braucht es nur noch etwas Übung, um die Finger so zu bewegen, dass es den Anschein hat, als würden die Figuren die Augen oder den Mund öffnen und schliessen.
3. Projektionsfläche zu bewegen und einfach auszuprobieren, welche Tiere entstehen. Nun braucht es nur noch etwas Übung, um die Finger so zu bewegen, dass es den Anschein hat, als würden die Figuren die Augen oder den Mund öffnen und schliessen.

- Variante 2.** Figuren aus Karton: Auf einen festen Karton werden Tiere, Hexen oder Zauberer aufgemalt und ausgeschnitten und auf der Rückseite einen Schaschlikspieß mit Klebeband befestigen.
4. Zauberer aufgemalt und ausgeschnitten und auf der Rückseite einen Schaschlikspieß mit Klebeband befestigen.

Wer hat Lust, sich eine kurze Geschichte auszudenken? Am besten ist es, sie sich kurz aufzuschreiben oder aufzumalen. Welche Figuren sind notwendig? Wie viele Spieler braucht sie? Und wer hat Lust, sich um die Musik im Hintergrund zu kümmern? Möglich ist es auch, bereits erdachte Geschichten aufzuführen, zum Beispiel Märchen und Erzählungen mit wenigen Figuren oder Fabeln.

5. sie? Und wer hat Lust, sich um die Musik im Hintergrund zu kümmern? Möglich ist es auch, bereits erdachte Geschichten aufzuführen, zum Beispiel Märchen und Erzählungen mit wenigen Figuren oder Fabeln.
6. Denkt euch eure eigene Geschichte aus oder geht in die Stadtbibliothek, die Mitarbeiter*innen haben bestimmt Bücher über Schattentheater.

gesehen bei: <https://www.familienleben.ch/freizeit/spielen/im-schattentheater-hat-die-phantasie-freien-lauf-5314>, 11.05.2020, 09.50 Uhr

Viel Spaß beim Ausprobieren wünscht Euch
das Kinder- und Jugendbüro Duderstadt